

1. IDENTIFICACIÓN DEL EDIFICIO O GRUPO DE EDIFICIOS: RRG_V_EXT_A07



fuelle: Eduard Callis/Fundación DOCOMOMO Ibérico

fecha de realización de la fotografía: 2009

1.1. Identificación del edificio

- 1.1.1 nombre actual del edificio: Entrerríos
- 1.1.2 variante o nombre original: Pueblo de colonización de Entrerríos
- 1.1.3 calle y número de la calle:
- 1.1.4 población: Villanueva de la Serena
- 1.1.5 provincia: Badajoz
- 1.1.6 código postal: 060710
- 1.1.7 país: España
- 1.1.8 uso actual: poblado
- 1.1.9 uso original: poblado

1.2 Grado de protección

- 1.2.1 organismo responsable de su protección:

Ayuntamiento de Villanueva de la Serena

- 1.2.2 grado de protección:

Carece de protección en su conjunto.

La Iglesia tiene protección integral, la plaza y el ayuntamiento tienen protección parcial.

2. HISTORIA DEL EDIFICIO

2.1 Cronología

2.1.1 fechas de la realización del proyecto: 1953

2.1.2 fechas de construcción:

2.2 Programa

Poblado ideado para 122 colonos corrales y dependencias agrarias auxiliares, con viviendas de una sola planta.

El conjunto tiene 1.001 ha de superficie.

2.3 Agentes implicados

2.3.1 autores del proyecto:

arquitectos: Alejandro de La Sota

otros (ingenieros, paisajistas, etc.)

2.3.2 otros agentes implicados (promotores, contratistas)

3 DESCRIPCIÓN DEL EDIFICIO

3.1 Carácter del edificio

Alejandro de La Sota recibe el encargo del Instituto Nacional de Colonización de realizar una serie de poblados en Badajoz, entre los que se encuentran Entrerriós, La Bazana y Valuengo, una vez ya estaban en marcha las obras de construcción del poblado de Esquivel. En el pueblo de Entrerriós, situado a cinco kilómetros del núcleo matriz, Villanueva de la Serena, retoma el planteamiento orgánico de Esquivel, con calles curvas, e introduce una amplia zona verde en el centro del poblado, donde convergen las principales vías de acceso y se sitúan, enfrentadas, la iglesia y el Ayuntamiento.

La iglesia es el elemento más destacado en la arquitectura del conjunto. Construida en ladrillo visto y con de forma circular, se prolonga en sus laterales con un espacio porticado.

3.2 Uso actual:

Poblado

3.3 Estado actual

A pesar de pequeñas alteraciones, bueno

4 DOCUMENTACIÓN

4.1 bibliografía

- AA VV, Pueblos de colonización en Extremadura, Consejería de Agricultura y Medioambiente, Cáceres, 2010.
- DE LA CRUZ SOLÍS, Antonio, *Historia de la Arquitectura en Extremadura*, Diputación de Badajoz, Badajoz, 1998.

4.2 principales archivos

Archivo Fundación Alejandro e La Sota

4.3 listado de documentación adjunta con indicación de autoría



RRG_V_EXT_A07_1

contenido: vista exterior iglesia

autoría de la imagen: Eduard Callis/Fundación DOCOMOMO Ibérico

fecha de realización: 2009



RRG_V_EXT_A07_2

contenido: vista exterior

autoría de la imagen: Eduard Callis/Fundación DOCOMOMO Ibérico

fecha de realización: 2009



RRG_V_EXT_A07_3

contenido: vista exterior

autoría de la imagen: Eduard Callis/Fundación DOCOMOMO Ibérico

fecha de realización: 2009

4.4 documentalista:

ficha original: Fundación DOCOMOMO Ibérico

bibliografía y revisión: Susana Landrove

colaboradores: Catalina Ginard, Ana Gomes, Nuno Rocha, Rocío Salas

4.5 fecha de realización de la ficha:

ficha original: abril 2014

revisión: abril 2014